
PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

  Procès-verbal rédigé par Elaine Grignon 

SÉANCE DU 8 JUIN 2016  

SALON DU PERSONNEL - ÉCOLE JACQUES-DE CHAMBLY 

PRÉSENCES :  

Philippe Desmarais, président Anne-Sophie Vincent, enseignante 

Elaine Grignon, parent Manon Tremblay, enseignante* 

Julie-Anne Gagnon, parent Claire St-Jean, enseignante 

Sophie Crevier, parent Julie Leclair, technicienne du service de garde 

 Matthieu Solinas, directeur intérimaire 

*Absence motivée 

MEMBRES DU PUBLIC :  

M. Michel Matte 

M. Mario Lambert 

INVITÉ(S) :  

Aucun 

1. Ouverture de la réunion  

Le président, Philippe Desmarais ouvre la réunion à 18 h 10. 

1.1 Vérification du quorum 

Le président constate qu’il y a quorum. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Anne-Sophie Vincent, appuyée de Claire St-Jean propose l’adoption de l’ordre du jour suivant : 

ADOPTÉ CÉ 44-06-16 

PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la réunion 

1.1. Vérification du quorum 



 

 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 3 mai 2016 

4. Suivis au procès-verbal du 3 mai 2016 

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Parole aux enseignantes 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

9. Points à traiter 

9.1 Prévisions budgétaires 2016-2017 

9.2 Bilan du CÉ 2015-2016 

9.3 Activités extrascolaires 2016-2017 

9.4 Campagnes de financement 2016-2017 

9.5 Activité de fin d’année 2015-2016 

9.6 Activités en journées pédagogiques au service de garde automne 2016 

9.7 Suivi au sondage sur l’anglais intensif 

9.8 Demande pour activité du Club Optimiste Chambly 

9.9 Demande au Fonds d’aide 

9.10 Sortie des élèves de 5e et 6e année 

9.11 Préapprobation de sorties scolaires 

10. Points d’information  

10.1 Début du service de traiteur 2016-2017 

10.2 Modifications à la Loi sur le tabac 

10.3 Bilan du plan de lutte à la violence et à l’intimidation 2015-2016 

10.4 Activités éducatives complémentaires 2016-2017 

10.5 Bilan du fonds à destination spéciale 2015-2016 

10.6 Appel de projets destinés aux élèves de l’école – suivi à la demande du 3 mai 2016 

10.7 Assemblée générale des parents 2016-2017 

10.8 Organisation des services éducatifs complémentaires 2016-2017 

10.9 Reconnaissance des bénévoles 2015-2016 

10.10 Sortie éducative des élèves de 3e année 

11. Levée de l’assemblée 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 3 mai 2016 

Une lecture du procès-verbal de la séance du 3 mai est effectuée sur place. 

Julie Leclair appuyée de Sophie Crevier propose l’adoption du procès-verbal tel quel.  

ADOPTÉ CÉ 45-06-16 

 



 

 

 

4. Suivis au procès-verbal du 3 mai 2016 

Point 4 : Fonds à destination spéciale : Les surplus au Fonds à destination spéciale résultant d’une 

campagne de financement, de dons ou de collectes ne sont pas résorbés à la fin d’une année 

scolaire, toutefois, il doit y avoir un roulement des sommes. 

Point 9.8 : Parrainage de l’école Jacques-De Chambly, lors du GDPL, par TC média : une somme de 

3000 $ serait remise à l’école en septembre (information fournie par TC Média au directeur par 

intérim). 

5. Parole au public 

Monsieur Matte, résident du quartier dont les enfants ont fréquenté l’école, informe le CÉ de qu’il y 

aurait installation d’une tour cellulaire dans le clocher de l’église St-Stephan. Il cite différentes 

études qui expriment des impacts d’une telle tour à proximité des résidences et des établissements 

publics. Il demande au CÉ de bien vouloir diffuser l’information aux parents. 

Monsieur Lambert, parent d’une enfant qui fréquente l’école, propose au CÉ la possibilité de mettre 

en place un comité de parents qui ferait la veille pour éviter que d’autres projets de la sorte 

puissent se réaliser sans l’accord des parents et résidents du secteur. 

Le président du conseil reçoit les demandes, et explique aux membres du public qu’étant donné 

que les requêtes n’étaient pas inscrites à l’ordre du jour, elles seront traitées lors de la prochaine 

rencontre.   

6. Parole au représentant du Comité de parents 

Le président du conseil mentionne que le projet de loi 86 du gouvernement sera refondu et 

redéposé. Il ne reste qu’une seule rencontre du Comité de parents au calendrier 2015-2016. 

7. Parole aux enseignantes 

GDPL : l’école a accumulé 107 000 cubes soit 313 cubes/enfants. Ceci donne le cube d’argent. Nos 

élèves ont été plus actifs cette année que l’an passé (cube bronze). 

Les élèves du club de course ont couru 40 km. Les élèves de l’école ont couru le premier kilomètre 

ainsi que les deux derniers kilomètres en guise d’appui. Les coureurs du club de course ont été 

accueillis par une haie d’honneur. 

La période privilège de valorisation aura lieu prochainement. 

Madame Amélie prépare avec les élèves le spectacle de musique qui aura lieu le 14 juin. 

Les élèves de première année ont reçu la visite d’un entomologiste le 31 mai dernier. Ce fut un 

succès. L’entomologiste reviendra en 2016-2017. 

Les élèves de 4e année auront un rallye vélo le 20 juin. 



 

 

 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

La semaine des Services de garde a été un franc succès. 

Le plan d’effectif pour 2016-2017 est revu à la baisse, il y aura sept groupes l’an prochain. 

Journées pédagogiques : 24 mai — Pieds de bas tenu à l’école. 3 juin — Sortie au Biodôme et Jardin 

botanique de Montréal et activité sous le thème de l’eau à l’école. 

Le 16 juin aura lieu le dîner pizza pour les élèves du service de garde et des dîneurs. 

9. Points à traiter 

9.1 Prévisions budgétaires 2016-2017 

La direction intérimaire présente le budget de fonctionnement prévisionnel scolaire pour 2016-

2017. Il présente également le budget de fonctionnement prévisionnel du service de garde pour 

2016-2017. Les budgets révisés seront présentés en novembre 2016. 

Claire St-Jean appuyée de Julie Anne Gagnon propose l’adoption des prévisions budgétaires 

présentées pour 2016-2017. 

ADOPTÉ CÉ 46-06-16 

9.2 Bilan du CÉ 2015-2016 

Le président du conseil fait la lecture des différents sujets traités par le CÉ durant la période 2015-

2016. Ce bilan sera présenté lors de l’assemblée générale des parents le 7 septembre 2016. 

Anne Sophie Vincent appuyée de Élaine Grignon propose l’adoption du bilan des réalisations du CÉ 

tel que présenté. 

ADOPTÉ CÉ 47-06-16 

9.3 Activités extrascolaires 2016-2017 

La direction intérimaire propose une liste d’activités extrascolaires pour l’automne 2016. Le CÉ 

accepte de reconduire l’activité de la chorale avec le Piano enchanté, de même que les activités 

proposées par le fournisseur Récréaction.  La direction intérimaire vérifiera que le contenu sera 

différent de celui présenté en 2015-2016 (activité sciences). 

Le CÉ demande si les cours de guitare seront reconduits. La direction intérimaire pourra répondre 

officiellement à la question en septembre. 

Sophie Crevier appuyée de Anne-Sophie Vincent propose d’accepter les activités extrascolaires 

proposées pour l’automne 2016. 



 

 

 

ADOPTÉ CÉ 48-06-16 

9.4 Campagnes de financement 2016-2017 

La direction intérimaire demande au CÉ s’il tient à faire une campagne de financement en 2016-

2017. La réponse du CÉ est favorable à la tenue d’une campagne de financement. L’idée d’un souper 

spaghetti conjugué à un spectacle de Noël de la chorale plaît aux membres du CÉ. 

La direction intérimaire présente une proposition de campagne reçue du Verger Sullivan : vente de 

pommes à l’automne. Les membres du CÉ rejettent l’idée considérant que plusieurs familles vont 

déjà aux pommes. Ce serait redondant. 

Une invitation aux parents bénévoles pour offrir un stationnement pour le Bières et Saveurs 

(septembre) sera jointe à la dernière communication aux parents. 

Julie Anne Gagnon appuyée d’Élaine Grignon propose la tenue d’une campagne de financement en 

2016-2017. Le type d’activité sera décidé en début d’année scolaire. 

ADOPTÉ CÉ 49-06-16 

9.5 Activité de fin d’année 2015-2016 

Le CÉ a été consulté par courriel pour la tenue d’une kermesse à la fin de l’année. Un budget 

maximum de 2500 $ avait été approuvé. Le montant réel pour la tenue de l’activité est de 

1897.00 $. 

Il y aura dérogation à la politique alimentaire afin de permettre de servir aux enfants du maïs soufflé, 

des barbotines et de la barbe à papa.  

Un appel aux parents bénévoles sera fait prochainement. 

Sophie Crevier appuyée de Élaine Grignon propose d’accepter la tenue d’une kermesse, d’accepter 

de verser un montant de 1897.00 $ provenant du Fonds à destination spéciale pour payer la 

kermesse, et d’accepter une dérogation à la politique alimentaire lors de la kermesse. 

ADOPTÉ CÉ 50-06-16 

9.6 Activités en journées pédagogiques au service de garde automne 2016 

Les journées pédagogiques des 17 et18 novembre 2016 correspondent aux dates de rencontre des 

parents. Pour ces raisons, des sorties sont prévues : 17 nov. Potting Hedge et bowling. 18 nov. 

Équilibrix. Il y aura aussi pour ces deux journées une activité à l’école.  

Anne-Sophie Vincent appuyée de Julie Anne Gagnon propose d’accepter les activités en journées 

pédagogiques proposées pour novembre 2016. 



 

 

 

ADOPTÉ CÉ 51-06-16 

9.7 Suivi au sondage sur l’anglais intensif 

La direction intérimaire présente les résultats du sondage envoyé aux parents sur l’anglais intensif. 

133 personnes ont répondu au sondage. 85 % en faveur de l’anglais intensif en session intensive. 

87 % en faveur de l’anglais accru dans la grille-matière. 71 % en faveur de cours d’anglais en activité 

extrascolaire. 

À la lumière des résultats, le CÉ demande à la direction intérimaire de poursuivre les démarches 

visant à documenter les différentes options. 

Élaine Grignon appuyée de Sophie Crevier propose de confier le mandat d’exploration de ce 

dossier à la direction de l’école.  

ADOPTÉ CÉ 52-06-16 

9.8 Demande pour activité du Club Optimiste Chambly 

Le Club Optimiste de Chambly lancera le 15 juin un Croque-Livres au parc du Fort. Le club 

souhaite une présence d’élèves pour l’occasion. L’école propose que deux groupes du service de 

garde (maternelle et 3e année) y participent.  

Madame Grignon fait un aparté et souhaite remercier chaleureusement les enseignants et le 

personnel de l’école qui cette année encore ont accepté de participer à l’activité de reconnaissance 

du Club Optimiste de Chambly.  

Philippe Desmarais appuyé de Claire St-Jean accepte que les deux groupes du service de garde 

participent au lancement du croque-livres du Club Optimiste de Chambly. 

ADOPTÉ CÉ 52-06-16 

9.9 Demande au Fonds d’aide 

Le directeur intérimaire demande de traiter ce point à huis clos. 

À titre exceptionnel, le CÉ accepte la demande demandée en huis clos conditionnellement à la 

présentation d’un bilan des résultats de cette demande qui sera présenté au CÉ ultérieurement. 

ADOPTÉ CÉ 53-06-16 

9.10 Sortie des élèves de 5e et 6e année 

Les enseignantes de 5e et 6e année désirent aller manger une crème glacée avec les élèves à la 

crémerie la Bamboche. Une contribution de 2 $ sera demandée aux parents. 



 

 

 

Élaine Grignon appuyée de Julie Anne Gagnon accepte la demande des enseignantes de 5e et 6e 

année pour aller à la Bamboche avec les élèves. 

ADOPTÉ CÉ 54-06-16 

9.11 Pré approbation des sorties gratuites et à distance de marche pour 2016-2017 

Claire St-Jean appuyée de Julie Anne Gagnon propose de pré approuver toutes les 

sorties/activités 2016-2017 proposées par le personnel de l’école à condition qu’elles soient 

gratuites et à distance de marche de l’école. 

ADOPTÉ CÉ 55-06-16 

10. Points d’information  

10.1 Début du service de traiteur 2016-2017 

Le service de traiteur M. Felix débutera le 1er septembre 2016. 

10.2 Modifications à la Loi sur le tabac 

Depuis le 26 mai 2016, il est interdit de fumer ou de vapoter en tout temps sur les terrains d’une 

école, incluant le parc de jeux. 

10.3 Bilan du plan de lutte à la violence et à l’intimidation 2015-2016 

La direction intérimaire présente le bilan du plan de lutte à la violence et à l’intimidation 2015-2016. 

Un bilan positif en ressort et différentes recommandations pour poursuivre l’amélioration du plan 

de lutte sont présentées. Le CÉ remercie et félicite tout le personnel impliqué de près ou de loin 

dans cette réussite. 

10.4 Activités éducatives complémentaires 2016-2017 

Un sondage sur le choix d’activités éducatives complémentaires sera envoyé aux parents cet 

automne afin d’établir l’intérêt et la participation des élèves à ces activités. 

10.5 Bilan du fonds à destination spéciale 2015-2016 

La direction intérimaire présente au conseil le bilan financier du fonds à destination spéciale 2015-

2016. 

10.6 Appel de projets destinés aux élèves de l’école – suivi à la demande du 3 mai 2016 

Un appel de projets destinés aux élèves de l’école a été fait aux enseignantes lors de l’assemblée 

générale de mai. Il a été demandé que les projets soumis soient collectifs, et aient une certaine 

pérennité. Le CÉ évaluerait les projets et le financement proviendrait du Fonds à destination 

spéciale. 



 

 

 

L’an prochain, il est mentionné de voir à ajouter un point récurrent à l’ordre du jour : «Projets 

destinés aux élèves de l’école». 

10.7 Assemblée générale des parents 2016-2017 

L’assemblée générale des parents aura lieu le 7 septembre 2016. Il y aura trois postes en élection. 

10.8 Organisation des services éducatifs complémentaires 2016-2017 

La direction intérimaire présente au conseil les différents services éducatifs complémentaires offerts 

pour 2016-2017 et leur déploiement dans l’école. 

10.9 Reconnaissance des bénévoles 2015-2016 

Le déjeuner des bénévoles aura lieu le 15 juin. On y soulignera le départ à la retraite de M. Allaire 

de J’ai Faim tous les jours. Anne-Sophie rédigera une lettre. Un montant de 50 $ provenant du 

Fonds à destination spécial est approuvé à l’unanimité pour l’achat d’une plante. 

10.10 Sortie éducative des élèves de 3e année 

Les élèves d’une classe de 3e année vivront une activité de yoga proposée par un parent de 

classe. L’activité aura lieu à l’école de yoga du parent. 

11. Levée de l’assemblée 

En terminant, le président du conseil et la direction intérimaire remercient les membres du CÉ 

pour leur collaboration et leur participation. 

Les points à l’ordre du jour étant épuisés, le président du conseil propose la levée de l’assemblée à 

21 h 05. 

SIGNATURES 

 

 

Philippe Desmarais, président  Matthieu Solinas, directeur intérimaire 

 


